

Propone una **ampliación mayor de capital** para reflotar el matadero de Zorroza



La Autoridad Portuaria arranca los trabajos de derribo del centenario embarcadero

Una mujer asesta a su novio una **cuchillada mortal** en la ingle en un pueblo de Madrid

Cruz Roja Eibar-Ermua pone en marcha la campaña 'Portales solidarios' para comprometer a las comunidades ante las necesidades sociales

Por un espíritu de buena vecindad

A. LETE EIBAR

«Recuperar el espíritu de buena vecindad y acercar los recursos de la Cruz Roja a toda la población de Eibar». Así resumen desde Cruz Roja Eibar-Ermua los objetivos de la nueva campaña que han puesto en marcha en los últimos días y que es visible en las puertas de muchos portales eibarreses.

El proyecto lleva como título 'Portal solidario' y trata de que la propia vecindad pueda derivar al Observatorio de Necesidades Sociales de la Cruz Roja las situaciones de riesgo y necesidades que detecten en su propia comunidad. «Puede ser cualquier tipo de necesidad, desde solicitudes de información para cursos de formación a labores de acompañamiento a personas mayores», explica Sonia Archeli, una de las responsables de esta campaña en Eibar. «Ante cualquier demanda veremos cómo podemos ayudar o atender esa situación o necesidad planteada», añade.

Esta es una campaña general que Cruz Roja ha puesto en marcha con anterioridad en otras localidades como Rentería, barrios de San Sebastián, Beasain o Elgoibar. Ahora se ha iniciado en Eibar y el cartel informativo sobre los objetivos de este plan se ha colocado en 951 portales eibarreses. En los próximos meses la campaña 'Portales solidarios' también llegará a Ermua.

Promotor comunitario

Los responsables del proyecto resaltan la buena acogida que ha tenido la campaña en Eibar y han sido numerosas las personas que se han dirigido a los miembros de



IDENTIFICATIVO. El cartel que señala a un edificio como 'Portal Solidario'. / A. R.

El cartel informativo se ha colocado esta semana en un millar de portales de Eibar

La campaña se extenderá en los próximos meses a la población de Ermua

la Cruz Roja para valorar positivamente la iniciativa. De hecho, ya han recogido un par de demandas y solicitudes nada más abrir el inicio de la campaña.

'Portales solidarios' pretende recuperar el espíritu de 'buena vecindad y ayuda mutua' que presidía antes en las comunidades de vecinos. «Nuestro reto es comprometer a las comunidades para que tengan en cuenta los problemas

sociales que van surgiendo», explican. Para ello se ha creado la figura del 'promotor comunitario', un voluntario de Cruz Roja Eibar-Ermua que contacta con los presidentes y administradores de las comunidades, explicando el proyecto. «Los voluntarios serán el referente de Cruz Roja en el edificio donde viven, teniendo los ojos abiertos para estar atento a las necesidades sociales de su comuni-

dad y derivarlas para darles una solución», explican.

Los miembros de Cruz Roja Eibar-Ermua consideran que esta iniciativa es una buena forma de mostrar todo el trabajo que realizan y acercar a la gente todos los recursos con los que cuentan. «La gente nos identifica con las ambulancias, pero también ofrecemos otros muchos servicios, como la oferta de transporte adaptado para personas con problemas de movilidad, acompañamiento, cursos de formación, campañas de reparto de alimentos o juguetes en Navidad, o la labor de orientación dirigida al colectivo inmigrante», explican.

EIBAR

Horarios de la biblioteca

La biblioteca Juan San Martín volverá a contar con un horario especial para la época de los exámenes de septiembre. En la primera quincena de este mes (entre los días 1 y 11, a excepción del día de Arrate en que estará cerrada), el recinto funcionará en horario ininterrumpido de 9.00 a 20.30 horas. El 14 de septiembre volverá a recuperar el horario de 9.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.30 horas.

ERMUA

Subvención para actividades

El Ayuntamiento de Ermua ha recibido de la Dirección de Derechos Humanos del Gobierno Vasco una subvención de 17.500 euros para la realización de actividades de fomento de la paz y la resolución dialogada de los conflictos. Esta subvención recibe desde hace cuatro años y ha permitido, entre otros trabajos, la realización de un estudio sobre la percepción de la convivencia en la comunidad escolar del municipio.

Donación de libros para Salamanca

La biblioteca ha donado una treintena de libros a la localidad salmantina de Serradilla del Llano. La petición para el donativo llegó a través de un usuario que pasa allí sus vacaciones. Esta localidad charra de casi 300 habitantes ha inaugurado recientemente la biblioteca y como aportación se han seleccionado libros infantiles, novelas y guías de viajes.

TELÉFONOS DE INTERÉS

- SOS DEIAK 112
- DYA 943 464 622
- HOSPITALES**
- Hospital Mendaro 943 032 800
- Ambulatorio de Eibar 943 032 500
- Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650
- Ambulatorio de Ermua 943 032 630
- POLICÍA MUNICIPAL**
- Eibar 943 708 424
- Ermua 943 176 300
- ERTZAINTZA**
- Eibar 943 531 700
- BOMBEROS** Toda la provincia 112
- TRANSPORTES**
- Euskotren 902 543210
- Pesa Eibar 902 101 210
- Lurraldebus 902 222265
- Bizkaibus 902 222265
- TAXIS**
- Eibar 943 203 071 y 943 201 325
- Ermua 943 170 396
- AYUNTAMIENTOS**
- Eibar (Centralita) 943 708 400
- Eibar (Peqora) 010
- Ermua 943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

- EIBAR**
- UNZAGA** Plaza de Unzaga, 5
- No hay sesión
- ERMUA**
- LOBIANO KULTUR** Izelaieta s/n
- No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
- Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.
- Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.
- Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
- Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30 y 20.45 Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.
- Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45

- EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)**
- De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.
- BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)**
- Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora
- EIBAR-VITORIA**
- Laborables: 06.15, 10.45, 14.45 y 18.45.
- Festivos: 08.45, 10.45, 14.45, 16.45, 18.45 y 20.45
- VITORIA-EIBAR**
- Diario: 08.30, 12.30, 16.30 y 20.30. Festivos: 08.30, 10.30, 12.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
- EIBAR-PAMPLONA**
- Laborables: 07.45 y 13.230
- Festivos: 07.45 y 18.00.
- PAMPLONA-EIBAR**
- Laborables: 11.00 y 18.00.
- EIBAR-SANTANDER**
- Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.
- SANTANDER-EIBAR**
- Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)
- Domingos: 12.00

- EIBAR-ARRATE**
- Sábados: 14.15.
- Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
- ARRATE-EIBAR**
- Sábados: 14.45.
- Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
- EIBAR-ELGETA**
- Laborables: 13.30 y 20.20.
- Festivos: 12.00 y 19.00.
- ELGETA-EIBAR**
- Laborables: 14.00 y 20.50.
- Festivos: 12.30 y 19.30.
- EIBAR-HOSPITAL MENDARO**
- Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).
- Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.
- HOSP. MENDARO-EIBAR**
- Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55
- Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.
- TRENES**
- BILBAO-EIBAR**
- Laborables: 05.57 Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.
- Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.

- EIBAR-BILBAO**
- Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.
- ERMUA-BILBAO**
- Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.
- BILBAO-ERMUA**
- Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
- Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora. 09.20 y 20.20.
- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
- Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

- EIBAR.De 9.00 a 22.00 h.:** Barandela (Ziriako Agirre, Amaña, Eibar).
- ERMUA.De 9.00 a 22.00 h.:** Ugarte (Goienkale s/n. Ermua)
- EIBAR-ERMUA. 22.00-9.00 h.:** Barandela (Ziriako Agirre, Amaña, Eibar).

Cruz Roja inicia una campaña de buena vecindad a través de 951 portales

Se trata de dar a conocer los recursos con que cuenta a través de las comunidades

FÉLIX MORQUECHO

EIBAR. DV. Muchos vecinos se han encontrado ya con unos carteles en sus portales en los que se les anima a ser 'Portal solidario'. Es el nombre de una campaña que trata de acercar a los vecinos los recursos de Cruz Roja, a través de la solidaridad vecinal. Partiendo de la ayuda entre vecinos, «se quiere llegar a solucionar las dificultades que puedan surgir, a través de un contacto con Cruz Roja y con los recursos de que dispone» explica Sonia Archeli, responsable del proyecto en Eibar.

El objetivo general del programa es trabajar con las comunidades de vecinos de forma directa, mediante acciones concretas y con la participación de los voluntarios de Cruz Roja. Para ello se ha dado inicio a una primera fase con la colocación de carteles en un total de 951 portales de la ciudad. Eibar acoge esta campaña que ya se ha experimentado con éxito en otras poblaciones como Elgoibar.

«Es una forma de acercar nuestros recursos a los vecinos y que vean lo que hacemos» indica Ar-



Los portales de la ciudad muestran ya en muchos casos los carteles de la campaña. /FÉLIX MORQUECHO

cheli. No en vano, Cruz Roja fomenta actividades de distinto tipo aunque la atención sanitaria sea lo más conocido. Así, se trata de contactar con las comunidades y lograr un compromiso para que tengan en cuenta los problemas sociales que puedan surgir y que la propia vecindad los puedan de-

recurrir al 'Observatorio de necesidades sociales' de Cruz Roja.

Charlas y talleres

Una vez dada a conocer la campaña se iniciará una segunda fase que abarcará actividades concretas, como charlas o talleres. «Un tema que se tratará es ver cómo

repercute la crisis económica que vivimos en la salud» avanza Sonia Archeli.

El contacto con los vecinos a través de las comunidades permitirá mostrar los servicios que Cruz Roja ofrece, tanto a través de su delegación de Eibar-Ermua como a nivel provincial. ■

BREVE EIBAR

Novena a la Virgen Arrate

El domingo, día 30 dará comienzo en la Parroquia de San Andrés la Novena en honor a la Virgen de Arrate. Las plegarias tomarán parte en el siguiente orden: el 30 agosto el turno de San Andrés Apóstol y el día 31 de Asunción de Azitain. Ya el 1 de septiembre será el turno de la parroquia de San José Obrero de Urki, el día 2 Amañako Satorre, el día 3 será el turno de Karmengo Ama, el día 4 de Pío X, el día 5 está prevista la novena corra a cargo de la parroquia de San Agustín. El día 6 será el turno de San Andrés Apóstol y el día 7 finalizará los turnos de la novena en la parroquia de San Andrés Apóstol. Todas las plegarias se celebrarán a las 18.45 cepto los domingos, a las 19.00.

URTEBETETZEAK



► Gaur: Eider Etxeberria Barrena Bi urte. Zorionak!

Deportes |

Tras caer en la Copa, el Eibar piensa en el choque liguero ante el Sestao

Los armeros tratarán de olvidar su eliminación copera ante La Ponferradina

Asier Sánchez ha sido cedido al Gernika

J.A. REMENTERIA

EIBAR. DV. El Eibar se prepara para jugar el domingo, a las 18.00 horas, en Ipurua, su primer envite liguero ante el Sestao, un choque que no será nada fácil. Recordar que la última vez que el cuadro sestaoarra visitó Ipurua, con Carlos Pouso como entrenador y Joseba Del Olmo como jugador destacado, venció por 0-1. La pretemporada de los sestaoarras ha sido buena, a tenor de lo visto y de las informaciones recabadas es un equipo fuerte.

El Eibar regresó eliminado de la Copa tras caer en la ronda de los penaltis ante una Ponferradina que tuvo más acierto. Comenzó perdiendo y, a falta de seis minutos para la conclusión del tiempo reglamentario, Arruabarrena logró empatar (1-1). En la prórroga no hubo goles. Por tercer año consecutivo, el Eibar es eliminado en su primer envite copero: en



Asier Sánchez. /MORQUECHO

la 07/08 cayó en la tercera ronda con el Elche 2-1; en la 08/09 con el Castellón en la segunda ronda perdió 1-0 y, el pasado miércoles, quedó apeado con La Ponferradina en los penaltis.

Lo fundamental es pensar en la Liga, en el primer choque liguero del domingo ante el Sestao. Luchar

por jugar el play off e intentar subir son dos grandes objetivos del Eibar en la presente campaña.

Por otro lado, el delantero del Eibar, Asier Sánchez, ha sido cedido a Gernika de Tercera para lo que resta de temporada. La marcha de Larrazabal y Sánchez hace que la plantilla cuenta ahora con 21 jugadores, dando pie a algún fichaje más. Se busca un lateral izquierdo y un delantero. Se está pendiente de Jon Altuna, jugador que negocia su salida de Granada y tiene oferta del Eibar. Puede que el club armero recurra a una negociación con un club para llevar a cabo un intercambio.

Josu Hernáez al Sestao

El delantero Josu Hernáez, jugador eibarés, firmó anteayer por el Sestao, rival este domingo de los eibarreses. Ha firmado por una temporada. Hernáez jugó en el Eibar en la campaña 06/07, año del retorno a Segunda de la mano de Javier Mandiola. En las filas del Sestao hay tres armeros que han pasado por la cantera azulgrana, el citado Hernáez, Larreategi e Iriondo. El centrocampista Ibon Larrazabal, que causó baja en el Eibar, es ya jugador del Sestao. ■

El Arrate juega hoy en el Torneo de Egia ante el Pevafersa Valladolid

EIBAR. DV. El Arrate disputa hoy y mañana el XV Torneo Egia de San Sebastián. Los albiazules abrirán el torneo jugando esta tarde, a partir de las 18.00 horas, frente al potente Pevafersa Valladolid. Tras jugarse el choque entre eibarreses y vallisoletanos, a las 20.00 horas, el Reyno de Navarra (antiguo Portland) se medirá ante el Reale Ademar León. Los hombres de Julián Ruiz siguen su curso de entrenamientos. En el primer partido de pretemporada empataron (29-29) con

el Alcobendas dejando buenas sensaciones. En la jornada de hoy se miden a un gran rival, buen seguro, que será un test importante para ir midiendo fuerzas.

Mañana se jugará el tercer partido de la jornada, a las 19.30 horas. En la jornada de hoy podría tener minutos Sergio Cid, el extrínsecuo izquierdo que, tras cuatro temporadas alejado del Arrate, ha decidido retornar a su antiguo equipo. ■



El Arrate se las verá ante un rival potente, el Valladolid. /MORQUECHO

El Gobierno vasco ha concedido a la villa una de las mayores ayudas para el fomento de la paz y la resolución de conflictos. Gracias a ella, cuenta ya con un estudio de percepción de la convivencia educativa. FOTO Y TEXTO I. Gorriti

157.000 EUROS A LA 'BANDERA BLANCA'

El Gobierno vasco acaba de transferir 157.000 euros al Ayuntamiento de Ermua para iniciativas que contribuyan a la paz y a la resolución de conflictos mediante la palabra. Es el cuarto año que se les aprueba una ayuda de esta índole.

JUNTOS PARA AVANZAR

Del estudio se desprende que escolares, padres, escuela... deben trabajar de forma conjunta. Sin embargo, los especialistas lamentan que la familia esté en crisis y que se espere del colegio lo que uno no da.

ENFOQUE MUNICIPAL EN POSITIVO

El Ayuntamiento de Ermua prefiere concluir en positivo que la comunidad escolar de Ermua es "sana y optimista, aunque con un largo trabajo por delante" que debe ser en conjunto entre todas las partes.

ACOSO ESCOLAR, "POCA FRECUENCIA"

El profesorado concluye que el acoso escolar entre iguales ha existido siempre. El Ayuntamiento resume que "los escolares descartan que fenómenos como el bullying sean demasiado habituales".



60

Las cifras coinciden. 60 es el número. Sesenta son las páginas en las que ha quedado impreso todo el estudio municipal adjudicado, realizado y reeditado por la consultoría social Agintzari. Sesenta es el número de personas que tomaron parte en la fase de encuestas. Y sesenta fueron las personas que acudieron a la presentación del diagnóstico.

¡Ermua, salga a la pizarra!



Escolares, padres y madres disfrutan del periodo vacacional en la céntrica plaza Orbe, días antes del comienzo del curso lectivo en Ermua.

El Ayuntamiento de Ermua acaba de recibir de la Dirección de Derechos Humanos del Gobierno vasco una subvención económica de 17.500 euros. El objetivo de la ayuda es su materialización en actividades de fomento de la paz y la resolución dialogada de conflictos.

Este es el cuarto periodo anual que esta administración del sureste vizcaíno atesora la subvención del Departamento de Justicia autónomo. Este año, además, es una de las de mayor montante monetario que se transfiere a un Consistorio de la CAV.

Gracias a la iniciativa municipal, la ciudadanía de la villa fronteriza cuenta ya, por ejemplo, con un estudio sobre la percepción de la convivencia en la comunidad escolar del municipio.

El área de Educación del Ayuntamiento presentó el trabajo adjudicado a la consultoría social Agintzari durante el acto de clausura del Programa de Escuelas de Madres y Padres. Contó con una asistencia de más de 60 personas que ocupaban el auditorio de Lobiano Kultur Gunea. Entre los asistentes había

madres, padres, profesorado de todos los centros del municipio, personal del Berritzegune de Durangaldea y técnicos de educación social y trabajo social.

De las sesenta páginas del estudio titulado *La percepción de la convivencia en la comunidad educativa del municipio de Ermua*, fuentes municipales lo resumen mediante el calificativo de "conclusiones alentadoras".

"CONCLUSIONES ALENTADORAS" Ante una realidad buena no exenta de dificultades

Toda la comunidad fue autocrítica con sus propias actuaciones: alumnado, familias y profesorado, valorando, sin embargo, con calificaciones entre "aceptables" y "notables" a los demás. "Nos encontramos con una realidad percibida como buena, aunque no exenta de dificultades", analizaron desde el Consistorio.

A la administración pública vizcaína le llama la atención que el propio alumnado sea el más crítico con el clima de convivencia en las aulas. Los escolares descartan que

fenómenos como el acoso escolar sean demasiado habituales.

El bullying, por lo tanto, se percibe con baja frecuencia, pero suele ir dirigido hacia la misma persona y "en términos de etiquetaje y motes". Narra un escolar: "Se meten siempre con la misma persona, y sin un motivo... le insultan todo el rato".

El Ayuntamiento local prefiere pensar e informar a la ciudadanía en positivo. Concluyen: "En fin, la comunidad escolar de Ermua es sana, optimista, pero con mucho trabajo por delante que debe ser colaborativo y responsable".

Las confesiones de los alumnos no dejan de sorprender: "Hay competiciones de a ver quién entrega antes un examen en blanco", aseguran. Los especialistas, por su parte, piden más colaboración familiar: "No hacen un seguimiento a los chavales en la calle; pero es que la familia también está en crisis".

Con todo: "La educación de hijos e hijas no es posible sin una colaboración entre familias y escuela, pero no podemos esperar del colegio aquello que como padres no seamos capaces de dar", redondean.

Las familias no pueden esperar de la escuela aquello que como padres no sepan dar

El propio alumnado es el más autocrítico con el clima de convivencia de las aulas